

**LIEU**

Nouakchott

**DATE**

8 février 2023

## La Brigade Anti-feu du camp de Mbera en Mauritanie célébrée lors de la cérémonie régionale de la distinction Nansen du HCR pour les réfugiés à Nouakchott.

**NOUAKCHOTT, MAURITANIE, 8 février 2023.** La cérémonie régionale de la distinction Nansen du HCR pour les réfugiés s'est déroulée ce mardi 7 février dans le compound des Nations Unies à Nouakchott pour récompenser les volontaires réfugiés de la Brigade Anti-Feu (BAF) de Mbera, un camp de réfugiés situé à l'extrême sud-est de la Mauritanie. La cérémonie s'est déroulée en présence de la Coordinatrice Résidente des Nations Unies Madame Lila Pieters Yahia et des Ambassadeurs de Norvège et de Suisse pour la Mauritanie, partenaires de la distinction et présents à Nouakchott pour l'occasion.

En 2022, la Brigade-Anti-Feu a été nommée lauréate régionale Afrique de la distinction Nansen pour leur combat contre les feux de brousse et leur engagement pour la préservation des ressources naturelles vitales pour les réfugiés et leurs hôtes.

La cérémonie était organisée par le HCR, l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés, et les ambassades de Norvège et de Suisse. Plus de 70 invités ont participé à l'évènement, avec la présence remarquable de représentants des ministères de l'Intérieur, de l'Environnement, de l'Agence nationale pour l'emploi (Techghil), de l'Agence nationale de la grande muraille verte (ANGMV) et du Coordinateur de la Cellule de Coordination des Projets et Programme d'investissement du Hodh Chargui (CCPPHC).

La Coordinatrice Résidente, Ses Excellences Monsieur Andrea Semadeni, Ambassadeur de Suisse, et Madame Rigmor Elianne Skjeie Koti, Ambassadrice de la Norvège, et la Représentante du HCR, Madame Elizabeth Eyster, ont tous souligné l'exceptionnel courage de la Brigade et l'importance de la contribution des volontaires : « L'action de la Brigade Anti-Feu contribue à la protection de l'environnement et la coexistence pacifique. Elle est particulièrement à relever dans une région - l'Afrique de l'Ouest et le Sahel - fortement touchée par la violence extrémiste, l'instabilité politique, l'insécurité alimentaire et les changements climatiques. Les mêmes problématiques qui sont à la racine des déplacements forcés de personnes. » a ainsi déclaré Son Excellence Monsieur Semadeni. Son Excellence Madame Koti a par ailleurs ajouté : « La BAF montre, par son dévouement, comment les réfugiés eux-mêmes participent à la protection des civils. ».

À la suite des discours, l'évènement s'est poursuivi avec la projection d'une vidéo relatant l'histoire de la Brigade et un panel de discussion animé par Carole Laleve, Représentante Adjointe du HCR et composé de Mohamed Ag Malha dit « Momo », coordinateur réfugié du camp de Mbera, Ahmedou Ag Albohary, représentant de la Brigade Anti-Feu et Louis Falcly, Administrateur du HCR en charge du développement.

**UNHCR News**

Tél. +41 22 739 85 02

[www.unhcr.org](http://www.unhcr.org)

[@RefugeesMedia](https://twitter.com/RefugeesMedia)

[@Refugees](https://twitter.com/Refugees)

Global Media Contacts

.../...

**LIEU**

Nouakchott

**DATE**

8 février 2023

**OBJET**

**La Brigade Anti-feu du camp de Mbera en Mauritanie célébrée lors de la cérémonie régionale de la distinction Nansen du HCR pour les réfugiés à Nouakchott.**

Lors des échanges, le coordinateur a insisté sur l'importance du travail ensemble et de la politique d'accueil de la Mauritanie comme des facteurs clés pour le dynamisme des réfugiés dans le Hodh Chargui : « Si nous avons ce courage, c'est parce que nous sommes soutenus par un système politique et institutionnel fort et très accueillant », et il a précisé : « C'est un camp composé de partenaires, et non pas des bénéficiaires ». Monsieur Ag Albohary a quant à lui mis l'accent sur la coexistence pacifique entre les populations. « Nous partageons le même bétail, la même eau, le même marché. Nous avons conjugué nos efforts pour la réussite de nos actions. ».

**A propos de la Brigade Anti-Feu**

La Brigade Anti-Feu de Mbera est une initiative communautaire composée d'environ 200 volontaires réfugiés maliens vivant dans le camp de réfugiés de Mbera. Depuis 2018, les volontaires ont éteint plus d'une centaine de feux de brousse à proximité du camp de Mbera et des villages voisins, et mis en place près de 620 kilomètres de pare-feux pour prévenir la propagation des flammes.

[Vidéo : Beating the Heat: The Climate Crisis is a Human Crisis #COP26, 02/11/2021, HCR](#)

[Vidéo : Des réfugiés luttent contre les incendies pour protéger l'environnement en Mauritanie, 30/11/2021, HCR](#)

[Vidéo : La Brigade Anti-Feu Mbera : Lauréate régionale de la distinction Nansen 2022 du HCR en Afrique, 11/10/2022, HCR](#)

[Communiqué de presse : La Brigade Anti-feu du camp de Mbera en Mauritanie devient la lauréate régionale Afrique de la distinction Nansen du HCR pour les réfugiés, 4/10/2022](#)

**A propos de la distinction Nansen**

La distinction Nansen du HCR pour les réfugiés honore des actions humanitaires hors du commun en faveur des réfugiés, des déplacés internes et des apatrides. Le programme de la distinction Nansen pour les réfugiés est financé en partenariat avec le Gouvernement helvétique, le Gouvernement norvégien, le Conseil d'État de la République et du canton de Genève, le Conseil administratif de la Ville de Genève et la Fondation IKEA.

**CONTACTS MEDIAS**

**NOUAKCHOTT**

**Josephine Lebas-Joly**  
**Jessica Some**

[lebasjol@unhcr.org](mailto:lebasjol@unhcr.org), WhatsApp: +222 28 88 28 05  
[somei@unhcr.org](mailto:somei@unhcr.org), +222 28 88 21 06

**UNHCR News**

Tél. +41 22 739 85 02

[www.unhcr.org](http://www.unhcr.org)

[@RefugeesMedia](#)

[@Refugees](#)

Global Media Contacts